

L'actu du jour

Tous des cybermilitants !

Sais-tu que, toi aussi, tu peux être un cybermilitant et défendre une cause qui te tient à cœur ? Comment ? En lançant une pétition en ligne, par exemple. C'est ce qu'a fait une collégienne de Rouen. Grâce à Internet, elle a réussi à mobiliser des milliers de personnes autour d'un projet.

Explications.



Sur cette photo, tu peux voir des militants de l'organisation Avaaz à Rio, au Brésil. Ils se sont réunis pour faire pression sur les états les plus puissants et leur demander d'utiliser des ressources naturelles.

Pourquoi on en parle ?

Parce qu'une collégienne de 12 ans a lancé une pétition contre la dissection d'animaux au collège. Elle demande au ministre de l'Éducation, Vincent Peillon, de mettre fin à ces méthodes dans les établissements. Elle a déjà obtenu plus de 16 000 signatures.

L'@ctu du jour :

Imagine, quelque chose te dérange à l'école : si tu es seul, il sera plus difficile de faire changer les choses que si la classe entière se joint à toi. Eh oui, il est plus facile de faire passer un message lorsque l'on est plusieurs à le défendre. Grâce à **Internet**, des gens des quatre coins du monde peuvent ainsi s'unir pour défendre une même cause.

Comment ça marche, le cybermilitantisme ?

De nombreux sites Internet proposent des **pétitions en ligne**. C'est le cas de Mesopinions.com, de Avaaz.org ou encore de Change.org. Tous les citoyens peuvent lancer une pétition sur l'un de ces sites. Il faut ensuite attendre que d'autres personnes signent ce texte. Cela signifie qu'ils partagent les mêmes idées.

On trouve des pétitions sur toutes sortes de sujets. En ce moment, on peut signer des pétitions pour le retour de la craie dans les écoles, pour la protection du loup, ou contre la répression des manifestations en Turquie !

En permettant à chacun d'exprimer ses opinions et de les partager, ces sites représentent un **outil démocratique**. D'ailleurs, ils sont interdits dans certains pays, où l'on n'a pas le droit de s'exprimer librement comme la Corée du Nord.

Le cybermilitantisme peut-il changer les choses ?

Ce n'est pas parce qu'une pétition recueille des milliers de signatures que les autorités sont obligées de la prendre en compte. Mais les pétitions constituent un **moyen de pression** sur les dirigeants. En montrant que leur combat est soutenu par des centaines de milliers de personnes, les militants ont un argument de poids pour faire changer une décision.

Certaines pétitions ont abouti à des victoires pour les militants qui les ont proposées. En France, une marque de chaussures a renoncé à utiliser du cuir issu d'élevages ayant entraîné des déforestations. Plus récemment, des pesticides, produits chimiques jugés dangereux pour les abeilles, ont été abandonnés en Europe. Enfin, en Amérique latine, un projet de barrage menaçant la vie de populations indigènes est actuellement bloqué grâce à la mobilisation de milliers de personnes sur Internet.

Le dico du jour :

Une pétition est un écrit par lequel une personne, ou plusieurs, fait passer une opinion, fait une demande aux autorités ou se plaint de quelque chose. Le terme est emprunté à l'anglais « *petition* ».

La dissection est le fait d'analyser minutieusement les différentes parties d'un animal (mort) pour l'étudier.

[Consulter cet article sur le site 1jour1actu.com](http://www.1jour1actu.com)